
民生报告 07C
2012 年 6 月 29 日 星期五 编辑：张跃峰 组版：边珂

近期 ,交运幼儿
园举办了全体教师优
质课评比活动。所有
教师赶、学、比、
拼，都不甘落后于他
人 ,发挥出自己最高
水平。通过互相之间
的学习，很大的提高
了教师的执教水平，
打造了交运的入托品
牌。

王倩倩

交运幼儿园

提高教学水平

培养优秀教师

说起来都能成为笑话，禁
止用卫生纸代替餐巾纸，这么
一件小小的问题， 10 年时间竟
然都没能禁住。若按有关部门
的 说 法 ， 《 消 毒 管 理 办 法 》
2002 年 7 月 1 日实施以来，尽
了很大努力去落实相关工作，
总体形势基本上是好的和比较
好的。但是，拿卫生纸当餐巾

纸的现象却得不到遏止，这无
疑打了监管部门的脸。

禁止 10 年了，拿卫生纸当
餐巾纸的现象依然触目皆是。
究其原因，是有经济利益的驱
使，是有百姓们的习以为常。
然而，这一切的关键可以说都
是 因 为 监 管 部 门 的缺 失 。 其
实，无论从哪个环节，稍微堵

一堵都能将这个问题解决，可
记者在采访过程中调查发现，
有买的、有卖的、有用的，就
没见有来禁止的。而且，由于
禁止使用的相关规定已出台 10

年，许多买卖者、使用者根本
不知道还有这样一条规定。于
是乎，卖的毫无顾忌、买的心
安理得、用的习以为常。

一般的卫生纸中含有漂白
剂和荧光粉，劣质的卫生纸还
可能带有大量的细菌，如果长
期使用这种卫生纸擦手或擦嘴
很容易引发疾病。其实，有关
部门知道，有的市民也知道。
有的市民知道还用，那是无奈
之举；有关部门知道不管，那
就是渎职和不作为。之所以不

管，是因为相关部门还知道，
偶尔用卫生纸擦几次嘴，疾病
不能立即上身。

如今，已经禁用 10 年了，
百姓们还在用卫生纸擦嘴。对
于百姓来说，疾病虽然不能立
即 上 身；但 对 于相 关 部门 来
说，监管的公信力已在这 10 年
里流失。 (张跃峰)

“卫生纸擦嘴”10 年没禁住，打了谁的脸

“我们这是论斤买的，5
块来钱一斤。”27 日，在新纺
街附近经营蒸饺店的王先生
说，他们用做餐巾纸的卫生
纸都是论斤从香江批发的。

记者在王先生的店里发
现，这种所谓的“餐巾纸”每
张餐桌上都有，就餐的客人
吃完饭后都会扯点擦嘴。“餐
巾纸”的透明包装袋上没有
任何标示，也看不到有关生

产厂家、生产日期和保质期
及卫生许可等字样。同样纸
质的“餐巾纸”在聊大附近的
一些餐馆中也在使用，而且
有的老板还当做“宝贝”收起
来，挂在门上提醒客人适度
使用。

“四五块钱一斤，便宜。”
在聊大西门经营面摊的李先
生说，他的用做餐巾纸的卫
生纸也是在香江批发的。

随后，记者来到位于柳
园路的一家大型超市，在餐
巾纸货架上发现，所有餐巾
纸的外包装上均有生产厂
家、保质期及卫生许可证编
码等字样，1 . 2 千克重、12
卷装的餐巾纸每包售价在
23 元左右，如此算来，这种
合格的餐巾纸，要比当餐巾
纸用的卫生纸价格贵近一
倍。

超市工作人员说，合格
的餐巾纸保质期一般在 3 年
左右，外包装上都会注有生
产日期、保质期、生产厂家
等信息。原木浆生产的纸张
表面很光洁，没有杂质和异
味，现在市面上的用做餐巾
纸的卫生纸大部分是用废纸
二次加工制成的，对身体有
害。

本报见习记者 张超

记者调查>>

卫生纸比餐巾纸价格低一半

目前，用做餐巾纸的卫
生纸大多是从香江市场批发
的。28 日，记者对香江二期
的餐巾纸批发店进行了暗
访，发现卫生纸也有贵的、有
便宜的。

上午 10 点，记者来到香
江二期，在市场东头发现多
家卫生纸批发店。店前的块

状餐巾纸、盒装抽纸、卷状卫
生纸堆成一座小山，店后面
还有专门存放纸巾的仓库，
一个工人正把成包的卷状卫
生纸搬运到车上。

“餐巾纸怎么卖？”当记
者声称自己是小餐馆老板，
要批发餐巾纸时，店主向记
者推荐了一种 32 卷装的卷

状卫生纸，并强调很多餐馆
都在用。

据该店主介绍，这些“餐
巾纸”与平时用的卫生纸相
比，除了大小不同，纸质上并
无两样。其中 40 卷装的卷状
卫生纸只要 14 元，每卷 3 毛
5 分，属于比较差的餐馆用
纸，不过还是有餐馆选择购

买。记者发现，包装袋上标识
不全，店主也没有说明货源
来自何处。

一店主告诉记者，香江
是附近最大的卫生纸批发中
心，辐射范围很广，附近的餐
馆和生活用品店基本上都从
这里进货。

本报见习记者 郭庆文

市场探访>> 擦嘴用的卫生纸也有好有坏

27 日晚，在振兴路柳园
路路口吃麻辣烫的孟女士
说，她非常喜欢吃麻辣烫，吃
完后用的餐巾纸也都是摊主
提供的卫生纸，至于这卫生
纸合不合格她还真没有留意
过。

28 日早晨，在振兴东路
一家早餐店内吃早餐的王先
生说，他一直用店家提供的
卫生纸擦手擦嘴。“出来吃早
饭谁还专门携带餐巾纸啊？
我用店里的纸擦嘴也没见有
什么事。”

记者随即采访了 20 余
位市民，发现多数人对用卫
生纸擦嘴已习以为常。 8 成
以上的市民表示，不会拒绝
使用餐馆提供的卫生纸。

只有少数女性外出就餐
时不用店里提供的卫生纸擦

嘴。“我包里随身带着一卷卫
生纸，小餐馆里里提供的卫
生纸肯定是便宜货，而且看
上去就不怎么光滑，肯定不
如自己买的干净。”

本报记者 张召旭

记者观察>> 就餐者用起来已习以为常

本报聊城 6 月 28 日讯(记
者 张召旭) 本报上期“民
生报告”对城区窨井盖破损及
丢失现象进行了调查，发现城
区部分路段窨井盖缺失、损坏
现象严重，存在不少马路“陷
阱”。据了解，损坏或丢失的窨
井盖由产权单位负责维修。

6 月 12 日，由于踩破严
重锈蚀的井盖坠入化粪池，
济南 6 岁女童刘佳儒不幸溺
亡，引发了人们对破损窨井
盖等城市细节的极大关注。
对此，本报记者兵分多路，走
访城区大街小巷发现，部分
路段窨井盖缺失、损坏等现
象严重，存在不少马路“陷
阱”，为交通安全埋下隐患。

聊城市市政工程管理处
工作人员表示，只要接到市

民有关井盖损坏或丢失的投
诉，都会派人去巡查，凡是市
政处产权范围之内的，市政
处都会及时处理。“我们有一
套完整的巡查机制和相应的
巡查员队伍，每天都对路面的
市政设施进行巡查，并及时汇
报，重点部位还进行了重点监
测管理。”该工作人员表示，目
前，井盖丢失损毁管理比较混
乱，也比较令人头疼。

“城区窨井涉及的单位
共有市政、供水、电信、联通、
燃气、光缆、电力、路灯、交警
设施等十多个部门，现在的
原则是谁的产权谁管理维
护。”该工作人员表示，如果
市民发现有损坏或丢失的窨
井盖可以拨打产权单位电
话，由他们来负责善后。

上期民生报告回访：

窨井盖由产权单位负责维护

聊城工商局工作人员介
绍，按照国家标准，餐巾纸叫
纸巾纸，包括面巾纸、湿巾
等，而皱纹卫生纸则是普通
生活用纸，不能在就餐时使
用。不仅如此，两者之间在生
产标准、原料质量和包装要

求等方面有着根本区别。根
据国家轻工行业标准，生产
餐巾纸只可以使用木材、草
类、竹子等原生纤维做原料，
而生产卫生纸除了使用原生
纤维外，也可以有条件地使
用回收的纸张(包含医疗用

纸、包装用纸等)做原料。
记者从质量技术监督部

门了解到，一般的卫生纸中含
有漂白剂和荧光粉，像一些劣
质的卫生纸还可能带有大量
的细菌，如果长期使用这种卫
生纸擦手或擦嘴很容易引发

疾病。餐巾纸必须按一次性
卫生用品标准进行消毒、隔
离生产，而卫生纸生产车间
并没有特殊要求；卫生纸只
限定总体细菌总数，而餐巾
纸则细化到限定每一种细菌
数量。 本报记者 张召旭

特别提示>> 餐巾纸和卫生纸有本质区别

龙山路一家牛肉汤店外桌子上摆放的餐巾纸。
本报见习记者 孟凡萧
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